
Acta Sesión de Consejo Académico Nº 13 

Virtual 

 

02 de diciembre de 2020 

 

Reunidos por Videoconferencia los miembros del Honorable Consejo Académico         

de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Nacional de             

Mar del Plata, siendo las 15,30 horas se da comienzo a la reunión del día la                

fecha, presidida por la Señora Decana C.P. Mónica Mabel Biasone y la asistencia             

de los siguientes Consejeros Académicos: 

Docentes: CP/LA. Leonardo Barbano, Lic. María José López, Lic. María Beatriz           

Lupín, C.P. Gabriela Magnoler, Lic. Patricia Romina Mantek, Lic. Cecilia Alejandra           

Pallante, C.P. Gabriela Alejandra Comas, CP/LA. María de los Ángeles Sarasa y            

Esp. Marcela Haydee Lourdes Fraboni. 

Graduados: Lic. Lucas Fernando Chromechek. 

Alumnos: Sr. Luca Bianchetti, Sr. Facundo Dominguez Marzano y Srta. Lucía           

Andrea Mansilla. 

Personal Universitario: Sr. Diego Diez. 

Asimismo, se cuenta con la presencia de la Señora Vicedecana, Dra. Miriam            

Edith Berges y de la Señora Secretaria Académica C.P. Esther Castro. 

 

Reunido el quórum reglamentariamente establecido, se da inicio a la Sesión           

Virtual.  

 

1. Lectura y aprobación del acta de Consejo Académico de fecha 18 de             

de noviembre de 2020. 

 

Se resuelve por unanimidad su aprobación. 

 

2. Informe de la Señora Decana. 

 

La C.P. Mónica Biasone hace un breve comentario en relación a las actividades             

operativas con motivo a la finalización del presente Ciclo Lectivo, informando           

que los actos de cierre serán de manera virtual, los días 22 y 23 de diciembre                

del corriente año, por lo que, luego se compartirán los enlaces para todos             

aquellos que quieran estar presente, sigue ampliando sobre el tema. 

 

Asimismo, menciona que quedó pendiente el acto de reconocimiento y la entrega            

de los presentes a los primeros graduados de esta universidad, que son de la              

carrera de Contador Público. Señala que la idea es ir con la Señora Vicedecana y               

la Señora Secretaria Académica a los domicilios particulares para hacer la           

entrega de los mismos; o sino el Señor Rector ofreció el Aula Magna “Silvia              

Filler” de Rectorado para aquellos que quieran asistir para su homenaje y            

hacerles entrega de los presentes. 

 

En otro orden de ideas, informa que mañana hay un congreso del Consejo de              

Decanos y Directores de Unidades Académicas relacionadas con la Enseñanza del           

Turismo-CONDET que preside esta Facultad, señalando que el año venidero se           

realizaría la entrega del mandato al próximo presidente y la organización del            

Congreso de dicha Asociación. Por lo que, comenta que se ha acordado con los              

profesionales de la carrera de turismo de la facultad, y dado que el año próximo               

va a seguir siendo complejo, porque aún no se sabe cuándo se volverá a la               



presencialidad. Razón por la cual, señala que se planteará a los a los miembros              

presentes, la posibilidad dos opciones para realizar el mencionado Congreso;          

una opción es realizar el evento de manera virtual, y la otra opción es              

desarrollarlo de manera presencial en el mes de abril o mayo del año 2022,              

aclarando que la asunción de las nuevas autoridades se puede hacer de manera             

virtual el año que viene, con el compromiso de que Mar del Plata organice el               

Congreso en el año 2022. 

 

En otro orden de ideas, informa que el día de mañana, el Señor Rector convocó               

a los Decanos de las diferentes Unidades Académicas para empezar a debatir            

sobre el presupuesto Universitario, de acuerdo a lo aprobado en el Congreso,            

sobre las partidas presupuestarias para las diferentes Universidades Nacionales.  

Por lo tanto, señala que se realizarán reuniones de la Comisión de organización             

de recursos para debatir sobre dicho presupuesto con su posterior tratamiento,           

quizás, en la Sesión Plenaria de Consejo Superior del día jueves 17, y aclara que               

luego dará a conocer las novedades que se acuerden en relación al tema. 

 

La Señora Decana le cede la palabra a la Señora Secretaria Académica, quien             

comenta que según lo informado por la Secretaría Académica de la Universidad,            

esta Facultad tiene hasta el momento, 2210 inscriptos a las carreras. En ese             

sentido, comenta a los Señores Consejeros que elevó para su tratamiento, el            

calendario académico y el pedido de fechas en las que se desarrollarán los             

trayectos formativos de manera virtual, dada las condiciones epidemiológicas de          

la ciudad. Asimismo, aclara que de acuerdo a la información brindada por el             

Señor Daniel Cardozo del Área de Ingreso Central, sigue ampliando y detalla que             

se conformarán 20 comisiones para aproximación a las ciencias económicas y           

sociales con una proyección de 22 comisiones de manera virtual. 

 

A continuación, sugiere de ser posible y en la medida que la Señora Decana y               

Vicedecana les parezca pertinente, poder cambiar algunas fechas para llegar a la            

última reunión de Consejo Académico del presente año con las designaciones de            

tutores del ingreso y cargos docentes que por sus particularidades vencen a            

fines de diciembre o fines de enero del año venidero. En ese sentido, según lo               

conversado con la Directora General Administrativa, en relación a todos los           

casos mencionados para que puedan quedar resueltos de acuerdo a las fechas            

de corte del SIU Mapuche, generándose los actos administrativos         

correspondientes y que puedan ser debidamente publicitados. 

Informa que el dictado de los trayectos formativos será entre el 11 de febrero y               

el 19 de marzo de 2021, señalando que aún no se sabe cómo serán los cierres                

de las Escuelas Medias, sigue ampliando y hace mención de que el nuevo             

proyecto de Calendario Académico tiene características similares a años         

anteriores. En ese sentido, sugiere la colaboración de todos, ya que la Facultad             

tiene 10 carreras en desarrollo con una gran demanda y continúa ampliando            

sobre el tema. 

 

La Señora Decana expresa palabras emotivas en homenaje al Arq. Juan Carlos            

Mantero que lamentablemente falleció. Lo recuerda como un ser especial, muy           

querido y que ha trabajado mucho por la carrera de Turismo de esta facultad.              

Asimismo agrega que todos los saludos conmovedores de sus colegas, se los            

hicieron llegar a su familia. 

 



A continuación la Señora Decana consulta al Cuerpo si alguien quiere hacer uso             

de la palabra, a lo que, la Consejera Lucía Mansilla comenta cuál es la mirada de                

los estudiantes y cómo va el desarrollo de la cursada de la asignatura Impuestos              

II, sigue ampliando sobre el tema, en relación al temario, métodos de enseñanza             

y fechas de exámenes de la misma. Asimismo agrega si se puede considerar el              

pedido realizado por los estudiantes, de instrumentar un llamado más en los            

meses de Febrero-Marzo. A lo que, la Señora Decana menciona que quizás se             

debe esperar la finalización del proceso en curso, manifestando la predisposición           

de los docentes de la cátedra y los cambios realizados en favor a los pedidos               

realizados por los estudiantes, sigue ampliando.  

 

Por su parte, la Señora Secretaria Académica brinda todas las explicaciones del            

caso y manifiesta que todos los cambios de fechas realizados en el calendario             

académico, se hicieron en forma conjunta con el Departamento de Alumnos y            

con el Subsecretario de Asuntos Estudiantiles.  

 

Por todo lo expuesto, la Señora Decana señala que el pedido de los estudiantes              

se va a tener en cuenta, pero sugiere esperar a que finalicen todas las instancias               

previas. En ese sentido, la Señora Secretaria Académica manifiesta algunas          

aclaraciones sobre ciertas afirmaciones realizadas en relación a este tema,          

generándose un amplio debate. 

 

Antes de continuar con el orden del día, la Señora Decana consulta si algún              

Consejero quiere comentar algo más, por lo que, al no tener respuesta, se da              

continuidad al Orden del día.  

 

3.  Informe de Comisiones  

 

Comisión de Enseñanza y Asuntos Académicos  

 

Expediente N° 5-6331, se resuelve la aprobación del PTD de la asignatura            

“RECURSOS CULTURALES”. Sin perjuicio de la aprobación del PTD, se aclara que            

el mismo deberá considerar las modificaciones del calendario académico y al           

régimen excepcional de cursado establecido por la R.D. 1927/2020 en el marco            

del Aislamiento Social Preventivo y Obligatorio. 

  

Expediente N° 5-6332, se resuelve aprobar el PTD de la asignatura ”TURISMO Y             

CULTURA”. Sin perjuicio de la aprobación del PTD, se aclara que el mismo             

deberá considerar las modificaciones del calendario académico y al régimen          

excepcional de cursado establecido por la R.D. 1927/2020 en el marco del            

Aislamiento Social Preventivo y Obligatorio. 

 

Expediente N° 5-6935, se resuelve sobre tablas por unanimidad, aprobar el           

CALENDARIO ACADÉMICO para el Ciclo Lectivo 2021. 

 

Expediente N° 5-6941, se resuelve sobre tablas por unanimidad, aprobar el           

Curso de Ingreso Intensivo bajo la Modalidad Virtual exclusivamente, durante el           

período comprendido entre el 11/02/2021 y el 19/03/2021. 

 

Se aprueba por unanimidad, los dictámenes de la Comisión de Enseñanza y            

Asuntos Académicos. 



 

Comisión de Personal, Presupuesto y Concursos 

 

Nota N° 1491, se resuelve designar a Analía Mendes en el cargo de Ayudante              

Graduado en la asignatura "Recursos Culturales". 

 

Nota N° 1741, se resuelve renovar las designaciones del Lic. Sebastián Antonio            

PUGLISI y la CP/LA. Virginia GOVERNATORI, para cumplir funciones docentes en           

el “Seminario Prácticas Comunitarias”  

 

Expediente N° 5-6736, se resuelve la designación de los estudiantes Facundo           

DOMINGUEZ MARZANO y Tomas Gabriel ORIETA, que colaborarán en el Proyecto           

de asesoramiento y asistencia técnica con la Municipalidad de General          

Pueyrredón mediante Becas de Estímulo a las Actividades de Transferencia. Se           

abstiene de votar el Consejero Facundo Domínguez Marzano.  

 

Se aprueban por mayoría, los dictámenes de la Comisión de Personal,           

Presupuesto y Concursos, con la abstención del Consejero en el Expediente N°            

5-6736/20. 

 

Comisión de Investigación y Posgrado  

  

Nota N° 1844, se resuelve autorizar el dictado de la asignatura "Marketing de la              

Actividad" en la Maestría en Desarrollo Turístico Sustentable VIII Cohorte a la            

Mg. Ane Miren DIEZ ALBERDI y la designación como Profesora libre a la Mg. Ana               

María BIASONE, según lo solicitado.  

 

Expediente N° 5-6888, se resuelve ratificar el otorgamiento de Préstamo          

Académico con LOUZAO, Eleonora Emma.  

 

Se aprueban por unanimidad, los dictámenes de la Comisión de Investigación y            

Posgrado. 

 

Comisión de Extensión Universitaria  

 

Nota N° 1862, se resuelve incorporar a la Abog. Agustina ALEM como integrante             

al Grupo de Extensión "ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL". 

 

Nota N° 1914, se toma conocimiento sobre tablas por unanimidad, la decisión            

por parte del Director, de desistir de la ejecución del Proyecto de Extensión "MÁS              

ALLÁ DE LA INNOVACIÓN ABIERTA". 

  

Expediente N° 5-5037, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

para la firma de la renovación del Convenio Específico de Adhesión al Régimen             

de Pasantías con SCORZIELLO Y GALELLA S.A..  

 

Expediente N° 5-6792, se resuelve otorgar el aval para la firma de un Convenio              

Específico de Adhesión al Régimen de Pasantías con la MUNICIPALIDAD DE           

GENERAL PUEYRREDÓN. 

 

Expediente N° 5-6816, se resuelve otorgar aval al Convenio Específico de           



Adhesión al Régimen de Pasantías con TELLECHEA IGNACIO PEREZ ROBERTO          

TELLECHEA RODRIGO TELLECHEA M JIMENA MARZANO MARTA S HECHO. Se          

abstiene de votar el Consejero Facundo Domínguez Marzano. 

 

Expediente N° 5-6873, se resuelve declarar de interés académico el Seminario           

Abierto "LA ESTRUCTURA PRODUCTIVA DEL PARTIDO DE GENERAL        

PUEYRREDÓN". 

  

Expediente N° 5-6895, se resuelve aprobar el contrato de asesoramiento y           

asistencia técnica para el análisis, diagnóstico y propuesta de la reestructuración           

de la Tasa de Servicios Urbanos con la MUNICIPALIDAD DE GENERAL           

PUEYRREDÓN.  

 

Expediente N° 5-6896, se resuelve aprobar el plan de trabajo para los            

estudiantes de la carrera de Contador Público que se desempeñen en QUALITY            

CLEAN SOLUTIONS S.A..  

 

Expediente N° 5-6914, se resuelve declarar de Interés Académico al Acto por el             

75° ANIVERSARIO DE LA CASA MUSEO SOBRE EL ARROYO. 

 

Expediente N° 5-6925, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

el ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Protección, Valorización e       

identificación barrial con el Humedal de Playa de los Lobos. Educación Ambiental            

y recreación como herramientas de transformación”, presentado por el Lic.          

Esteban Zaballa. 

 

Expediente N° 5-6926, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

el ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Oficina de Apoyo a        

Emprendimientos: del mapeo colaborativo a la acción transformadora”,        

presentado por el Mg. Gonzalez Barros Ariel. 

 

Expediente N° 5-6927, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Fortaleciendo espacios inclusivos       

para el desarrollo de habilidades sociolaborales”, presentado por la Lic. Mantek,           

Patricia Romina.  

 

Expediente N° 5-6928, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Redes Cooperativas IV: de la         

difusión a la consolidación”, presentado por la Lic. García Noelia Anahí.  

 

Expediente N° 5-6929, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Comprender y Transmitir: "La        

importancia de los canales digitales en el desarrollo de una cultura           

emprendedora", presentado por el Lic. Fratuzzo Juan Pablo  

 

Expediente N° 5-6930, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Desarrollando el Periurbano:       

estrategias asociativas para emprendimientos productivos”, presentado por la        

Lic. Pallante Cecilia. Se abstiene de votar la Consejera Cecilia Pallante. 

 

Expediente N° 5-6931, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Fortalecimiento de Procesos       



Asociativos II”, presentado por la Lic. Guajardo Gaitan Tatiana Anahi. 

 

Expediente N° 5-6932, se resuelve sobre tablas por unanimidad, otorgar el aval            

al ante-proyecto-Convocatoria 2021, titulado: “Revalorización del uso público del         

ex corredor ferroviario. Una propuesta de articulación y activación comunitaria”,          

presentado por el Lic. Francomano Ortega Ezequiel. 

 

Expediente N° 5-6936, se resuelve sobre tablas por unanimidad, aprobar la           

propuesta "MDP EMPRENDE 2020 - Edición Virtual".  

 

Expediente N° 5-6959, se resuelve sobre tablas por unanimidad, declarar de           

interés académico el lanzamiento de Alianza Interredes y que se gire a la             

Universidad Nacional de Mar del Plata con el mismo fin.  

 

Se aprueban por mayoría, los dictámenes de la Comisión de Extensión, con la             

abstención de los Consejeros Facundo Domínguez Marzano en el Expediente N°           

5-6816/20 y Cecilia Pallante en el Expediente Nº 5-6930/20. 

 

Antes de finalizar la Sesión Plenaria la Señora Decana consulta a los Señores             

Consejeros Académicos, si se puede realizar una reunión de Comisiones el día            

viernes 11 de diciembre y el Plenario al miércoles siguiente, a lo que la Señora               

Secretaria brinda las explicaciones del cambio de las fechas.  

 

Seguidamente, se genera un debate en relación al tratamiento del Calendario           

Académico para el Ciclo Lectivo 2021 y del Curso de Ingreso Intensivo, por lo              

que, los Señores Consejeros lo aprueban sobre tablas por unanimidad. 

 

Por su parte, la Consejera Cecilia Pallante pide la palabra para comentar que en              

relación al pedido de aval del acto por el 75 aniversario de la Casa Museo sobre                

el Arroyo, aprobado; la Mg. Ana María Biasone quien se dedicó por mucho             

tiempo en la Asociación Amigos Casa Museo sobre el Arroyo, le cedió la             

posibilidad de ser Secretaria en dicha Asociación y sigue ampliando sobre el            

tema.  

 

4. Fijación día y hora de la próxima Sesión de Consejo Académico:            

Siendo las 16;35 hs. y no siendo para más se da por finalizada la presente               

reunión, fijándose reunión de Comisiones para el día viernes 11 de diciembre de             

2020 a las 17;00 hs. y la última Sesión Plenaria del año al miércoles siguiente.               

Se agradece la presencia de los miembros de este honorable Consejo           

Académico. 
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